



# 府中二小だより

令和5年度 No.6  
令和5年8月29日  
府中市立府中第二小学校  
校長 忍足 留理子  
電話 042-361-9002  
児童数 1119人

## ゴールを見据え、挑戦の2学期スタート

校長 忍足 留理子

39日間の長い夏休みが終わりました。記録的な猛暑・お盆期間の台風等があり、熱中症や感染症に気を付けないではありましたが、4年ぶりの行動制限のない夏休みは、いかがでしたでしょうか。一人一人の子供たちが、夏休みだからこそできることにいっぱい挑戦し、貴重な経験を積むことができたのではないかと思います。今日から、静かだった学校に、元気いっぱいの子供たちの声が戻ってきました。2学期は、一年の中で一番長い学期です。まだ厳しい残暑は続くと思いますが、少しずつ暑さも和らぎ、過ごしやすい季節になっていきます。今学期も子供たちが自分らしく生き生きと、安心して学校生活を送ることができるよう、教職員が一丸となって子供を中心に据えた学校づくりに努めてまいります。保護者、地域の皆様、教育活動への温かいご理解とご協力を、今学期もよろしくお願いいたします。

39日間の夏休みには、子供たちの活動する姿、活躍する姿を数多く見る機会がありました。始まってすぐ、夏季水泳を実施しました。学区内にあるセントラルスポーツの指導員の方にご指導いただき、3年生以上は着衣水泳を行いました。服を着て泳ぐことの難しさを知り、ペットボトルや着ている物で浮く練習をするなど、貴重な体験となりました。8月3日から5日まで6年生は、日光林間学校に行ってきました。日光の歴史や文化、自然に触れるとともに、学年200人の仲間との絆を深めた3日間となりました。18日には、『夏のお楽しみ会』を開催しました。当日は、「科学体験クラブ府中」の皆さんのご協力の下、600名の子供たちが参加し、科学体験をしました。4年ぶりとあって、15の体験会場はどこも子供たちの歓声であふれていました。26日は、府中市青少年音楽祭が府中の森芸術劇場のどりーむホールで行われ、本校のウインドオーケストラと和太鼓クラブの子供たちが参加しました。夏休み中に練習を重ね、大舞台での発表に緊張しながらも、しっかり練習の成果を発揮していました。

学校での子供の成長には、学力・体力等の「個人の成長」とともに、「集団としての成長」もあります。集団としてお互いに関わり合う中で、「思いやりの心」や「あきらめない心」等が育っていきます。2学期にも、学年や学校全体で取り組む大きな行事があります。これからも、学級・学年、そして、学校としての更なる成長を進めていきます

さて、本日の始業式で子供たちに目標の話をしました。一人一人が今年度のゴールやその先の夢（目指す姿）を考えたとき、その実現に向けて夏休みに取り組んだことも踏まえて今学期の初めに短期的、中・長期的に目標を立ててスタートすることが大切です。目標を立てるにあたり、現在アメリカのメジャーリーグで活躍中の大谷将平選手が高校1年生の時に立てた目標の話をしました。大谷選手が立てた曼荼羅チャートを示しながら伝えました。苦手なことやできないことを気にするあまり、「どうせできないだろう」「この位にしておこう」と後ろ向きに思い込み、自分で諦め、行動しない選択をするのではなく、「できるはず」「ここまでできたから、次も挑戦したい」と前向きに考え、肯定的な見方や考え方による行動を選択することが自己実現につながると考えます。学校は、子供たちが自分らしく可能性を開花する場所であり、間違えてもよい場所、安心して挑戦できる場所であるべきところでありたいものです。2学期に予定されている学校行事をはじめ様々な活動を通して、子供たちの自己肯定感を高め、失敗しても何度でも挑戦できる安心した風土づくりに学校全体で努めていきたいと思えます。また、長期休業明けのこの時期は、子供たちのSOSや変化が表れやすい時でもあります。子供たちの見守りの促進をしていただき、些細なことでも何か気になることがございましたら学校へお知らせください。

## 6年生 日光林間学校(8月3日~5日)

8月3日(木)から5日(土)の3日間、「日光林間学校」があり、栃木県日光市に行ってきました。1学期の総合的な学習の時間で事前学習を行い、準備をしてきました。その確認や歴史、自然に多く触れてきました。

「絆を深めて 最高の思い出をつくろう!」のスローガンを胸に、充実した3日間を過ごしました。

### 1日目

・日光東照宮・華嚴の滝・ナイトウォーク

日光東照宮ではクラスごとにガイドが付き、説明を聞きながら見て回りました。細かく華やかな彫刻や、龍の音が響き渡る様子に驚いた様子でした。日本三大名瀑の一つである華嚴の滝は、落差が90m以上もあり、とても迫力がありました。子供たちは、自然の偉大さに圧倒されていました。ナイトウォークでは、空を見上げ数多くのきれいな星を見ました。よい思い出となりました。



「日光東照宮」



「ハイキング」

### 2日目

・ハイキング・光徳牧場・源泉散策・日光彫

ハイキングでは、行動班で戦場ヶ原を目指しました。天候にも恵まれ、東京ではなかなか見ることのできない自然を味わいながら歩きました。ハイキングを頑張ったあとは光徳牧場でアイスクリームを食べ、疲れを癒やしました。日光彫では、普段使っている彫刻刀とは違う「ひっかき」という道具を用いて自分だけの作品を作ることができました。

### 3日目

・日光江戸村

最終日は江戸時代の文化を肌で体感できる日光江戸村に行きました。

園内にある様々な施設に行き、普段では味わうことができない、貴重な体験をすることができました。

体験後は、江戸村でカレーを食べ、帰路につきました。無事に3日間の日光林間学校を終えました。



「日光江戸村」

## 夏季水泳指導（7月24日～28日）

セントラルスポーツの指導員を招き、夏季水泳指導を行いました。1～2年生は水遊びをしたり、水に浮く練習をしたりしました。3～6年生は着衣水泳を実施しました。水に落ちてしまった場合、慌てると体が沈んでしまうことを教えていただき、力を抜いて浮くことや浮き輪代わりになるものを利用して浮くことを子供たちも実践しました。指導員の方の話をよく聞いて取り組むことができました。



## PTA 夏の科学お楽しみ教室（8月18日）

18日（金）に4年振りにPTA 科学お楽しみ教室が開催されました。本当に久しぶりだったのですが、たくさんの方が参加してくれました。科学ボランティアの方、PTA 郊外指導部の方、参加活動の保護者の方のご協力をいただき、楽しく活動することができました。たくさんのお店で楽しい催し物に取り組む子供たちの笑顔がとても素敵でした。



## 青少年音楽祭（8月26日）

### ウインドオーケストラ

二小ウインドは、5・6年生の部員30名で活動しています。初めての楽器を担当する児童も多くいましたが、週に3回の放課後練習に加え、月に一度パートごとに講師の先生にも教えていただき、一生懸命練習を重ねてきました。夏休みも「みんなで心を一つにして演奏したい。」と、前向きに練習に取り組んで青少年音楽祭を迎えることができました。本番では、「大きな古時計」と「アンダー・ザ・シー」の2曲を披露しました。大きな舞台に緊張する様子も見られましたが、これまで練習してきた成果を存分に発揮することができました。今回の経験がよい刺激となり、2学期以降の活動・発表の機会に向けて意欲が増す様子がうかがえました。保護者の皆様には、様々なご協力をいただきありがとうございました。今後とも、子供たちの活動に温かいご支援をよろしくお願いいたします。



### 和太鼓クラブ

和太鼓クラブは4年生～6年生の児童28名で活動しています。子供たちは、1学期から取り組んでいる曲を、夏休み中もたくさん練習をしました。上級生が下級生を教えたり、友達同士で教え合ったりする姿も見られました。当日は、大きなステージで、友達と気持ちを合わせて立派に「府中勇み駒」と「龍神」を演奏することができました。緊張する様子も見られましたが、演奏後は、達成感に満ち溢れた、よい表情をしていました。また、他の団体の演奏を聴くことができる貴重な機会でもあり、子供たちはどのプログラムも聴き入っていました。当日も含め、日頃より保護者の皆様にはたくさんご協力をいただき感謝しています。ありがとうございました。2学期も、切磋琢磨し活動していきますので、今後ともよろしくお願いいたします。



## 8・9月 学校行事予定

週	日	曜	校 内 行 事	週	日	曜	校 内 行 事	
A	29	火	特別時程 4時間授業 始業式	A	15	金	読み聞かせ(3～5年) 身長・体重測定(終) 芸術家特別授業(6年 5・6校時)	
	30	水	特別時程 4時間授業 給食(始)		16	土		
	31	木	特別時程 4時間授業		17	日		
	1	金	防災の日 身長・体重測定(始)		18	月	敬老の日	
			避難訓練(9:10 地震) ひばり教室(始) 起震車体験(3年、仲よし)		19	火		
	2	土			20	水	お楽しみ集会	
	3	日			21	木		
B	4	月	全校朝会 プール納め 委員会活動 1年生 月・金5時間授業(始)	B	22	金	動物ふれあい体験(1年、仲よし) にのひの文庫(中休み)	
	5	火			23	土	秋分の日	
	6	水	4時間授業 給食委員会集会		24	日		
	7	木	Chromebookバッテリー交換(～12日)		25	月	全校朝会 5時間授業	
	8	金	安全指導日 読み聞かせ(1・2・6年、仲よし)		26	火	わくわく自然教室前日健診(5年)	
	9	土			A	27	水	4時間授業 わくわく自然教室①(5年)
	10	日				28	木	わくわく自然教室②(5年)
A	11	月	全校朝会 クラブ活動	29	金	わくわく自然教室③(5年)		
	12	火	にのひの文庫(中休み)	30	土	特別時程 土曜授業日 わくわく自然教室④(5年)		
	13	水	お楽しみ集会					
	14	木						

10/2(月)は振替休業日です。

### 9月の生活目標 「仲よく集団登校をしよう」

夏休みが終わり、2学期が始まりました。今学期も、登校中に交通事故に遭わないように、次のことを守って、仲よく集団登校をしましょう。

- ・ 集合時刻を守りましょう。
- ・ 車道を横断するときには、左右の安全をしっかりと確認しましょう。
- ・ 上級生は下級生の様子(歩き方など)を気づかきましょう。
- ・ 集合場所では、騒がないようにしましょう。
- ・ 熱中症に気を付けましょう。

#### トイレ工事について

校舎西側のトイレ工事ですが、10月下旬まで続く予定です。安全には十分配慮してまいります。来校される際ご注意ください。

#### わくわく自然教室のお知らせ

9月27日(水)～30日(土)の4日間、5年生が「わくわく自然教室」で長野県茅野市へ出かけます。

#### お知らせ

※育児休暇によりお休みしていた柳内可純主任教諭が復帰しました。3年生の図工等を担当します。それに伴い、育児休業代替教員でした前川律子教諭は4年生少人数算数の担当に変わります。

※1年2組宮田陽向教諭のご懐妊のため、2学期より体育は講師の遠藤苗先生が行います。

※4年6組松永汰洗教諭の怪我のため、2学期9月途中より体育は講師の小宮さくら先生が行います。

※1年6組伊藤優香子教諭が結婚いたしました。苗字の変更はありません。

※少人数算数担当でした小泉先生は仲よし学級の補助員の担当となります。